



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

# JUSTICIA

Síntesis informativa

## Logra la PDI cifra histórica de aprehensiones este año

LAURA GÓMEZ FLORES

Un total de 182 integrantes de organizaciones criminales fueron detenidos en lo que va del año, "cifra nunca antes lograda en una anualidad", afirmó el jefe general de la Policía de Investigación (PDI), Francisco Almazán.

En la ceremonia por el 102 aniversario de este cuerpo policial, destacó que se han mantenido "cifras históricas al alza" y este año se superarán las 4 mil órdenes de aprehensión, cantidad superior a las registradas en 2018, 2019 y 2020.

Tan sólo las ejecuciones de mandamientos judiciales por delitos de alto impacto crecieron 80 por ciento, lo que derivó en la detención de 355 homicidas, 170 feminicidas, 69 tratantes de personas, 34 personas relacionadas con desaparición forzada y 447 violadores.

Se logró también la detención de 176 secuestradores y 184 extorsionadores y aumentó 529 por ciento la productividad en diligencias de cateo respecto de los tres años anteriores, pero "aun con estos importantes resultados, queda camino por recorrer".

Ante los titulares de la Fiscalía General de Justicia, Ernestina Godoy Ramos, y del Poder Judicial, Rafael Guerra Álvarez, informó que se trabaja en consolidar la profesionalización del servicio policial mediante la formación, capacitación y actualización permanente.

De manera coordinada, estamos participando en el gabinete de seguridad ciudadana en el desarrollo de una estrategia integral, dijo, al anunciar la construcción de un muro en honor de quienes perdieron la vida en actos de servicio y 44 a causa del Covid-19.

Tras la condecoración presencial a 42 de 175 elementos, la fiscal destacó que la ciudad cuenta con los mejores detectives en el país en la PDI, que ha privilegiado la metodo-

logía de inteligencia para afrontar las denuncias ciudadanas.

"Estamos convirtiéndonos en una institución confiable, que atiende no sólo en el ámbito meramente legal, sino que también privilegia el respeto a las víctimas, a los derechos humanos y ha permitido la inserción de más jóvenes -mil recientemente-, puntualizó.

La labor de los elementos durante dos años permitió detener al violador serial Miguel N. contra quien ya se ejecutaron ocho órdenes de aprehensión y se trabaja para entregar al Poder Judicial una carpeta de investigación robusta y obtener una sentencia ejemplar, indicó.

**POLICÍA DE INVESTIGACIÓN**

# Van 447 violadores detenidos en el año

La cifra equivale a 1.5 diario; también aseguraron que han capturado a un feminicida cada dos días

POR IVÁN MEJÍA

*tvan.mejia@gmm.com.mx*

En lo que va del año, la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México ha cumplimentado 170 órdenes de aprehensión en contra de feminicidas, es decir uno cada dos días.

En tanto, ha detenido a 447 violadores, en promedio 1.5 diario, de acuerdo con el jefe de la PDI, Francisco Almazán Barocio.

Las cifras las dio a conocer ayer, durante la ceremonia del 102 aniversario de la fundación de la corporación policiaca.

Acompañado de la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, y del presidente del Poder Judicial, Rafael Guerra Álvarez, el titular de la PDI también destacó que han roto récord de detenciones en sus cifras históricas.

“Por ejemplo, en ordenes de aprehensión en este año superaremos los cuatro mil mandamientos cumplimentados, que representan una cantidad superior a los mandamientos cumplidos en los años 2018, 2019 y 2020”, aseguró.

En presencia de más de 100 elementos de la PDI, Francisco Almazán destacó que en este año lograron la detención de 182 objetivos prioritarios, algunos de ellos integrantes de grupos delictivos que buscan controlar el narcomenudeo en la capital, como La Unión Tepito, Lenin Canchola y Juan Balta.

Barocio afirmó que en lo que va del año han registrado un aumento de 80 por ciento en el cumplimiento de órdenes de aprehensión en delitos de alto impacto.

Como parte de los resultados, resaltó la detención de 355 homicidas, 79 tratables de personas, 34 por desaparición forzada, 447 violadores, 175 secuestradores y 184 extorsionadores.

También reveló que incrementó en más de 500 por ciento la productividad en la ejecución de órdenes de cateo.

“En las diligencias de cateo en el presente año hemos quintuplicado la productividad en un 529 por ciento con relación a los años 2018, 2019 y 2020”, puntualizó.

Ernestina Godoy reconoció la labor que ejercen los cuatro mil 385 elementos que conforman la Policía de Investigación y participó en la premiación de 175 policías, que, por la contingencia sanitaria, fueron representados por 42 compañeros presentes.

Fecha:

05-11-21

Sección:

Página:

2

## CAPTURADOS EN EL AÑO



**355**

HOMICIDAS



**447**

VIOLADORES



**79**

TRATANTES  
de personas



**34**

POR DESAPARICIÓN  
forzada



**175**

SECUESTRADORES



**184**

EXTORSIONADORES

# Hay deuda con policías que dedican su vida a caminar por la senda del heroísmo: mag. Guerra Álvarez

— Así lo planteó el presidente del PJCDMX, en el acto de conmemoración del 102 aniversario de la Policía de Investigación

En el acto de conmemoración del 102 aniversario de la Policía de Investigación, el presidente del Poder Judicial de la Ciudad

de México, magistrado Rafael Guerra Álvarez, afirmó que hay una deuda con los oficiales de policía que dedican su vida a ca-

minar por una senda del heroísmo que jamás podrá ser pagada.

Con la presencia de la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, Guerra Álvarez abundó en que ser policía y dedicar la vida a sus altas virtudes debe ser más reconocido y distinguido.

“En nombre del Poder Judicial de la Ciudad de México y toda su comunidad, nos unimos con afecto y reconocimiento a esta heroica profesión”, expresó el magistrado, durante el acto realizado en el auditorio Carlos Franco Sodi, de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Durante el acto en el

que se entregaron 42 condecoraciones a policías de Investigación de manera presencial de un total de 175 elementos reconocidos por sus acciones, Guerra Álvarez planteó que en la actualidad no se venera, no se admira y no se educa lo suficiente sobre la importancia de tener héroes y seguir su ejemplo.

“Y la figura policial es nuestro primer contacto con un heroísmo real, de carne y hueso, y hoy somos responsables de proteger esa idea y valores que implica; somos responsables de llamar a la sociedad a recrearse en su significado”, consideró.

Al referirse a los 102 años de historia de la Policía de Investigación, dijo que se trata de celebrar esa trayectoria, pero también el significado del heroísmo y su aportación a la vida social, a las generaciones de policías que ha inspirado y a su llamado.

En pleno siglo XXI, agregó, ese heroísmo toma nuevas e inesperadas formas; se transforma en el mérito social o el mérito tecnológico, el mérito deportivo o el mérito docente; el mérito ejemplar, el mérito policial y el mérito después de la muerte.

Se entregaron a poli-



Con la presencia de la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, aseguró que ser policía debe ser más reconocido y distinguido.

En la celebración por el 102 aniversario de la @PDI\_FGJCDMX, el mag. Rafael Guerra agradeció a nombre del PJCDMX y, a título personal, las innumerables muestras colaboración institucional y presentó su respeto y admiración por la carrera policial.

cías de Investigación condecoraciones por actos heroicos, mérito policial, mérito profesional y mérito tecnológico, así como tres medallas post mortem a familias de elementos fallecidos.

el jefe general de la Policía de Investigación, Francisco Almazán Barocio; el comandante el jefe de la corporación, Fernando Cambrón Villa, y el representante de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Alfredo Sánchez Romero.

En el acto participaron



Fecha:

05/11/2021

Sección:

CDMX

Página:

9



LOCATARIOS AMENAZADOS, TEMEN POR SUS VIDAS

# Incendian el Mercado de Sonora, por cobro de piso

LO SUCEDIDO EN LA MERCED Y SAN COSME DEJA VER QUE SE TOMAN REPRESENTALIAS CONTRA LOS QUE SE NIEGAN A PAGAR

SANTIAGO JIMÉNEZ  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— Lo sucedido en los mercados de La Merced, San Cosme y ahora Sonora, deja ver que más allá de los cortocircuitos, hay alguien que podría estar tomando represalias contra locatarios que se niegan a pagar “el entre” para comprar seguridad en alguno de los 329 mercados de la capital.

La información en Las Fiscales local y federal, señala que el *Cártel de la Unión Tepito* es quien se ha consolidado como el grupo más temido en materia de extorsión y su radio de acción, que inicia en las calles de Madero, se extiende por los mercados de Sonora, La Merced y La Viga y llega hasta la Central de Abasto. De acuerdo con esos registros este “modus operandi” les deja ganancias de aproximadamente 300 mil pesos mensuales.

Nazario Norberto Sánchez, presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso de la Ciudad de México, propuso que la Policía de Investigación de



La conflagración de ayer, en el Mercado de Sonora

329

mercados hay en la capital

300

mil pesos mensuales, dejan extorsiones

## DIARIO BASTA! LO DENUNCIÓ

En la CDMX existen 329 mercados públicos que son el ingreso económico y fuente de empleo para 280 mil familias; sin embargo, las administraciones de las 16 alcaldías mantienen en el olvido sus instalaciones, que surten de alimentos y enseres a toda la población capitalina. Desde hace más de dos años, Diario BASTA!, ha dado a conocer las deplorables condiciones en que funcionan estos establecimientos, pero además la amenaza que viven día a día por parte del crimen organizado que cobra “derecho de piso” y que podría estar detrás de estos siniestros que atentan contra el sustento de miles de familias.



la capital “infiltre” a sus elementos en estos grupos delictivos, a fin de identificar la operación del cobro de piso y el desmantelamiento de estos grupos de la

delincuencia.

“Es necesario que el grupo de inteligencia siga escudriñando para saber quiénes son: colombianos o de Tepito”, dijo el diputado.